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第1308回例会 世界理解月間

司 会
斉 唱

：
：
（梅村昌孝会場委員）
「日も風も星も」

本日は臨時クラブフォーラムです。
メールボックスの中に入江理さんの事業所住所変更のお知らせ
が入っています。添付シールは会員名簿に貼ってご使用下さい。
次週2/28（水）は4RC合同例会です。18時より名古屋観光
ホテル3階「那古の間」です。
3/1（木）は振替により休会です。

・
・

・

・

幹事報告 天野正明幹事

出席報告
会員73名　出席44名  （出席計算人数53名）

出席率62.26％ 2月15日は補填により 90.57％

臨時例会変更のお知らせ
会長挨拶 　遠山堯郎会長

 明日23日で、ロータリーの歴史は満102歳
になります。シカゴにあるユニティービルの
711号室に、ガスターガス・ローア事務所があ
りました。1905年2月23日の午前、その事務
所で主人公のローアと、彼の友人の洋服商ハ
イラム・ショウレイが世間話をしていました。
昼を少し過ぎた頃、弁護士のポール・ハリス
が、彼の友人である石炭商のシルベスター・
シールを伴って訪ねて来ました。この4人が
ロータリーの創立の日に集まった、有名な4人の人物であります。
ポール・ハリスが以前から社交クラブの結成について話をしており
ました。その後、『親睦」と『相互扶助』の推進派、『奉仕」と『拡大』を主
張する革新派の論争があったようですが、ロータリーの基本は親睦
から始まるということは、現在もなおクラブ運営の基本であります。
しかしながら、近年は共に遊び、共に酒を飲むだけで終わる親睦に
とどまってはならないと言われています。それは、ロータリアン自身の
奉仕が欠けてきたということもあるようです。
　次に、ロータリーが日本に設立されたのは、皆さんがご存知のよ
うに1920年10月20日に、24人で日本のロータリー1号が、登録番
号855号で発足しました。日本のロータリーの活動が活発になった
のは、関東大震災（1921年）がきっかけです。ＲＩ会長から見舞電報
と、2万5千ドルの救援金が送られ、その後援助金は、イギリス、アメ
リカ、カナダなど503地区から総額8万9千ドルに達しました。その
後、日本にもロータリーの一地区を作ろうとしましたが難題が多く
ありました。時間が経ちまして、日本、朝鮮、満州、台湾で、日本第70
地区が認められました。地区は、基本的には80クラブ程度が基準で
一地区ですから、日本に７クラブで70地区を名乗れたのは異常な
ことだったと思います。日本における一地区の年次大会は1939年
が最後でした。その後、日本内地、朝鮮、台湾が、70・71・72地区に
分割されました。これ以上は話が長くなりますのでこの辺りで止め
させて頂きます。この資料は、福岡西ＲＣの50周年式典に参加した
時、隣席させて頂きました、池田泰三さまが編集に関与された書籍
「ロータリーの歴史」からの抜粋であります。非常によくロータリーを
勉強してみえることに感服しています。是非、近い日に、福岡西ＲＣを
訪問して池田泰三さまにお礼を言いたいと思っています。
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伊藤　　豪さん
宇佐美貞夫さん

田口　　豊さん
泉　　憲一さん

倉澤　　寛さん

天野　正明さん
入山　治樹さん

岩本　成郎さん

岡村　達人さん

遠山　堯郎さん

本日は卓話をさせて頂きます。
2月4日は私の誕生日でした。
2月16日は家内の誕生日でした。きれいな花ありがとうございます。

本日22日が結婚記念日です。
遠山会長、天野幹事、先日は休日にもかかわらずお世話になりま
した。ありがとうございました。
札幌手稲RCへ表敬訪問して来ました。札幌も寒くなかったです。

ずいぶん暖かくなりました。心からウキウキします。
加納さん本日は早朝よりご苦労さま。ありがとうございました。

メガネを替えましたが女房が気付きません。サビシイですネ！！

友好クラブの札幌手稲RCへ表敬訪問させて頂きました。天野
さん、髙須さん、内田さんお世話になりました。

ニコボックス 市岡正蔵ニコボックス委員

市岡正蔵出席委員
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今週行事 　　2月28日（水）

次週卓話 　　3月8日（木）

４RC合同例会

卓話講師
テ ー マ

：
：
第2760地区R財団委員長　深谷 友尋さん
「ロータリー財団の役割とは」

18時～20時
名古屋観光ホテル3階「那古の間」
※3月1日（木）は振替により休会

臨時クラブフォーラム

ホタル飼育事業の件：天野正明幹事

「環境汚染対策（電気メッキ業）」

　昨年から話し合いを重ねて参りました議題でございますが、2
月7日の臨時理事会にて、改めて07年6月を持ってホタル事業を
終了する由、賛成の確認を致しました。賛否両論、様々なご意見
があろうかと思いますが、何卒ご理解頂き、本日この場において
皆様のご賛同を頂きたいと思います。

「青少年育成基金」改定の件：天野正明幹事
　先日クラブフォーラムにてご承認頂きました「青少年育成基
金」の件につきまして、臨時理事会において訂正、改定いたしまし
た。改定の主な主旨は、ニコボックスより当初拠出金として400
万円を予定いたしましたが、これまでニコボックスに寄付してこ
られた会員の様々な思いを考えますと、資金の使途を青少年の
みと限定する事はいかがなものかという考えに至りました。また
初めは、皆様方の「青少年基金に」という気持ちを尊重し、自分た
ちの意識を高めつつ、基金を募る方が息の長い活動となっていく
のではないか、という事などを考慮しました。会長からは10年間
で2,000万円を目標にといわれておりますので、年間で200万円
を何らかの方法で集める事が出来ればと思います。
　それに伴い、「青少年育成基金」規則改定（案）も変更いたして
おります。第2条の「拠出金400万円」「毎年」を削除いたしまし
た。「毎年の拠出金」となっておりましたが、毎年出すかどうかは、
その年の理事会に委ねるという事になります。それに従いまして
第3条2項にございました「当初拠出金」の項目を削除いたしまし
た。第8条において、「6月と9月を基金月間とする」になっておりま
したが、基金のスタートを次年度7月1日に変更となりましたの
で、それに伴い9月と3月を基金月間とするに変更いたしました。
これによりまして、皆様のご承認を頂きたいと思います。その後、
皆様に基金を募り、出来れば10年後、もしくはもっと早くに瑞穂
RC独自の活動を開始できるものと思います。

卓話 伊藤  豪さん

　皆様こんにちは。本日は私の専門でありま
すメッキ業のお話しを致します。
　メッキとは何かと申しますと、古くは紀元前
2,000年前までにさかのぼります。メソポタミ
アのアッシリアで溶かした錫を鉄器に塗って
錆びにくくしたのが始まりとされております。日
本では、奈良の大仏がアマルガム法で金メッ
キされております。
　先ほど「メッキが剥がれる」と申しましたが、「本人の地がでる、ボ
ロが出る」というように使われますが、「メッキが剥がれる」は慣用句
として定着しておりますので、文句の言いようがないというのが現実
でございます。メッキが剥がれるのは前処理不良があるからで、前処
理がしっかりしていれば、現在のメッキは簡単には剥がれません。
　メッキの種類につきましては、装飾メッキ、合成メッキ、機能メッキ
の3種類あります。素材と致しましては鉄はもちろんの事、亜鉛、アル
ミ、プラスチック、紙、繊維にも出来ます。メッキの用途例と致しまして
は、車のエンブレム、マーク、ハンドル、ペダル、ワイパーの部品などが
あります。装飾メッキの用途例ですが、ネックレスやイヤリングなどで
す。合成メッキには亜鉛メッキ、亜鉛ニッケル合金メッキなどがあり
ます。これは鉄の上に亜鉛メッキをするなど、中身を守るために施す
ものです。
　ここで私の会社のご説明を致します。社名は太陽電化工業株式
会社です。沿革は父が太陽電化工業所を設立し、兄、私が代々社長
に就任しております。所在地は堀田駅のそばでございます。パロマや
トヨトミなどの会社がすぐ近くにあります。住宅地の真ん中にありま
すので、水質や大気への公害などがない様に環境を守る努力をして
おります。我が社で取り扱っている品目ですが、自動車部品の一部
である、ガソリンを噴射するノズルの加工を行っております。あとは
ストーブの部品も取り扱っております。メッキ装置には2種類あり、
キャリアー式とエレベーター式があります。キャリアー式はいろいろ
な種類のメッキにも対応できます。
　最後に環境に及ぼす影響でございますが、ボイラーや溶剤の設
備もありますので大気中に放出されてしまいます。ですから大気中
に放出されない様にすると言う事と、排水もでますが、酸化還元法
できれいで無害な水にしてから下水に流しています。特殊な装置も
ありますので騒音の問題もあります。地元の方から苦情がでる場合
もありますので、気を付けなければなりません。他にもメッキ業をし
ている会社で、従業員が20名以上、年間使用量が1トン以上のもの
は全て名古屋市に報告をする法律があります。クロム化合物やニッ
ケル化合物、銅の化合物、それら全て報告いたします。最近では土
壌汚染防止法という法律が出来ましたので、汚染することがないよ
うに、下を合成樹脂で加工をして染みこまない様に工夫をしており
ます。それから、地下にピットを入れまして、そのピットから廃水処理
に行く様にしております。排気の方ですが、外に音が漏れない様にし
ております。その他毒劇物の管理もしております。あと、廃液からはス
ラッジがでます。ニッケルや亜鉛などが含まれております。今は専門
の業者に有料で引き取ってもらい、コンクリートで固化して廃棄して
おりますが、今後はスラッジからニッケルを取り出してリサイクルして
使用する事も考えられております。あとの取り組みと致しましては、
安全衛生や快適職場推進事業所の認定、技能者の育成などに力
を入れております。本日はご静聴ありがとうございました。

　有難うございました。この件に関してご質問ございますでしょうか？
議長：遠山堯郎会長

　その他、ご質問ございませんでしょうか？ご賛同頂けます場合
は拍手にてお願いいたします。（拍手）この規則改定（案）を作成す
る際、平野さんに大変お世話になりました。この場を借りて御礼
申し上げます。

議長：遠山堯郎会長

　「青少年育成基金」規則、第2条の2項において、「期末において繰
越金の見込まれる時は」とありますが、単年度黒字になったという
意味でしょうか？

質問

　はい、そういうことです。
回答：天野正明幹事

議長：遠山堯郎会長
　ただいまから臨時クラブフォーラムを開催致します。進行を天野
幹事に宜しくお願いします。

議長：遠山堯郎会長
　ただいま天野幹事から説明がありましたが、この件に関しまし
てご承認をお願いできますでしょうか？（拍手）どうも有難うござ
いました。

　少々蛇足になりますが、先週札幌手稲RCを訪問して参りまし
た。札幌手稲RCは、ピーク時に会員が108名でしたが、現在は3
分の1まで減少してしまいました。ですが、「青少年育成基金」を
2,000万円集め、毎年2人の学生に対して援助を行っているそう
です。私どもも負けずに頑張ろうと思った次第であります。本日は
ご了解、ありがとうございました。
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